

# かんおんじ



「バイカオウレン」  
DISTRICT336-A 5R-2Z  
2024年3月6日 第1441号



観音寺ライオンズクラブ

Dr. P a t t i H i l l 国際会長

国際会長テーマ:「We Serve」

国際会長メッセージ:「Changing the world (世界をかえる)」

336-A 地区スローガン

Service Activity is the key to Lions Clubs

(ライオンズクラブのキーは奉仕することである)

336-A 地区 ガバナーズスローガン 山崎 勝彦

「市民のための社会奉仕」

ガバナーキーワード:「全員参加の社会奉仕」

5R-2Z 観音寺ライオンズクラブ会長スローガン 友枝 美恵子

「次世代に向けて We Serve」

会長キーワード:「共助」

会報 1 4 4 1 号

目 次

|                         |           |     |
|-------------------------|-----------|-----|
| 会長挨拶                    | 会長 友枝 美恵子 | 3   |
| 各種会合報告                  |           | 4・5 |
| 第 1581 回通常例会 表彰式        |           | 6   |
| ベネッセ防災紙芝居を配布            |           | 7   |
| 献血 【寺瀬 竜二】              |           | 8   |
| 全国アラートフォーラムへの参加 【園田 陽平】 |           | 9   |
| もっと知りたい! 合田俊午 L のこと     |           | 10  |
| 編集後記 MC・地区誌・SNS 委員会     |           | 11  |

## 会長挨拶

観音寺ライオンズクラブ

会長 友枝 美恵子



三月桃の花の咲く季節となりました。今年は暖冬で早くも梅や桜が咲き始めています。

2月13日市役所において環境保全・保健福祉委員会の第3回献血がありました。108名が来られ、100名の方に献血して頂きました。骨髄バンクも3名の方に登録して頂くことができました。

献血2回目はハローズであいにくの天候、台風の中テントが隣の民家に飛ばないかと心配しましたが日赤の方は献血車2台をL字に置き雨風を防いでくれたりロープでテントと献血車を縛ってくれたり本当にご尽力頂きました。このような台風の中35名の方が来て下さり献血にご協力下さったことは忘れられない思い出となりました。ありがとうございました。

日本赤十字社に愛子さまが「少しでも人々や社会の役に立ちたい。」と就職をされると発表がありました。私はとても驚きましたが、愛子さまらしい優しく穏やかなお人柄ゆえにと思いました。愛子さまを拝見致しておりますと日本は安泰、平和であると思え心が休まります。

陛下がアメリカの家庭教育学者ドロシー・ロー・ノルトさんの詩を朗読されておりました。「安心を経験した子どもは信頼をおぼえる。可愛がられ抱きしめられた子どもは世の中の愛情を感じとることをおぼえる。」私たちが愛情を込めて育てあげることが大切です。と語られておりました。

このところ、我が子を虐待して殺す、人を平気で殺す、いじめられて自殺する、想像を絶する考えられないニュースが多いです。この先どうなるのだろ?!なぜそうなってきたのだろ?!正規労働1日8時間は長すぎです。皆んな忙しすぎるのです!「早寝早起朝ごはん」原点に戻りスマホばかり見ずふと立ち止まり空を見上げたり、道端の草花にも目をやる時間が必要です。もうすぐ春ですよ♪



## ◆例会報告◆

◇第1583回例会

(一日執行部例会)

例会日 2024年2月21日

例会場 第一会館

司会進行 L・T 岡森 和子

- ・開会ゴング 会長 高木 修
- ・国家「君が代」並びに「ライオンズ ヒム」斉唱
- ・「ライオンズの誓い」唱和 安藤 祐子
- ・会長挨拶 会長 高木 修
- ・幹事報告並びに理事会承認事項  
副幹事 高井 宏蔵
- ・委員会報告
  - MC・地区誌・SNS委員会  
委員長 岡森 和子
  - 計画委員会 委員長 西山 宏之
  - 環境保全・保健福祉委員会  
副委員長 高木 修
- ・T・T出場 T・T 野原 裕子
- ・出席報告 計画委員長 西山 宏之
- ・会計報告 会計 原 信幸
- ・閉会宣言並びに閉会ゴング  
会長 高木 修
- ・「ライオンズクラブの歌」
- ・「また会う日まで」  
本日のソングリーダー 西山 宏之
- ・ローア 森 一夫



## ◆幹事報告◆

- 1、高知キャビネット事務局より
  - ・3月ライオンズレート  
\$ 1.00 = ¥150.175
  - ・2023～2024年度夏季派遣募集について
  - ・2024～2025年度国際平和ポスター・コンテストのご案内
  - ・ライオンズ国際協会パンフレット
  - ・高知りょうまライオンズクラブパンフレット
  - ・336複合地区長期計画委員会より会員維持に関するクラブ必携
  - ・世界最大の奉仕団体 ライオンズクラブ国際協会「1917年メルビン・ジョーンズによりアメリカシカゴで誕生」5部
- 2、次期坂出キャビネット事務局より
  - ・第5回坂出キャビネット内局会のご案内  
日時 2024年3月8日(金) 13:30～  
場所 坂出商工会館 2F
  - ・2024～2025年度年間行事予定表
- 3、丸亀ライオンズクラブより
  - ・第3回GAT・GMA・会則委員会資料
- 4、土佐清水ライオンズクラブより
  - ・会報誌あしずり第145号



### 「ライオンズは人を変える」

創業者メルビン・ジョーンズの言葉

「人間嫌いで利己的だった人がライオンズクラブに入って社会の為に尽くす立派な人になったという話もそう珍しいことではない。その気になって身のまわりを見ると、むしろそういう人が以外に多いのではないだろうか。あなた自身ひよとして、その一人かもしれない。そうしてその「あなたがクラブを変える」ことになる。その役に人を得ればクラブの空気がガラリと変わる。

# KAN-ONJI-LIONS

## ◆臨時理事会◆

日時 2024年1月31日(水)  
場所 事務局  
出席者 友枝 美恵子、高橋 啓二、大河内 孝、  
近藤 房子、小出 章寛、森 一夫、  
高木 修、杉村 高志  
議事  
一、GAT・GMA・会則委員会より  
委員会報告  
二、環境保全・保健福祉委員会より  
委員会報告  
三、クロネコDM便について  
四、社会福祉協議会との活動支援協定  
五、その他

## ◆各委員会◆

◇指名委員会  
日時 2024年2月7日(水)例会後  
場所 観音寺グランドホテル  
出席者 合田 俊午、友枝 美恵子、藤田 範久、  
内田 貴子、高橋 啓二、寺瀬 竜二、  
近藤 房子、園田 陽平

議事  
一、次期理事会構成員並びに会計監査につ  
いて  
二、その他

### ◇計画委員会

日時 2024年2月14日(水)PM6:30~  
場所 事務局  
出席者 友枝 美恵子、藤田 範久、高橋 啓二、  
西山 宏之、寺瀬 竜二、近藤 房子、  
高井 宏蔵

議事  
一、お花見例会について  
二、講演例会について  
三、その他

◇MC・地区誌・SNS委員会  
日時 2024年2月21日(水)17:30~  
場所 観音寺LC事務局  
出席者 友枝 美恵子、藤田 範久、高橋 啓二、  
岡森 和子、原 信幸  
議事  
一、会報誌3月号校正  
二、その他

## ◆打合せ◆

◇例会打合せ  
日時 2024年2月20日(火)13:30~  
場所 観音寺LC事務局  
出席者 高橋 啓二、岡森 和子  
議事  
一、第1583回例会(一日執行部例会)に  
ついて  
二、その他



第1582回通常例会 表彰式



- ◇100 モデルクラブ受賞 ♀ 観音寺ライオンズクラブ
- ◇メルビン・ジョーンズ・フェロー レベルピン受賞並びに  
LCIFライオンズ・サポーターピン受賞
- ♀ 友枝 美恵子 ♀ 藤田 範久 ♀ 高橋 啓二 ♀ 大河内 孝
- ◇マイルストーン・シェブロン・アワード
- ライオン 25 周年 ♀ 浅野 忠一
- ライオン 15 周年 ♀ 大河内 孝
- ライオン 10 周年 ♀ 田代 泰久 ♀ 丁野 利一



## ベネッセ防災紙芝居を配布



ベネッセより防災紙芝居を無料で頂き、市内の保育所(園)・認定こども園・小規模保育園16箇所へ配布しました。紙芝居を通して、子供たちに防災について知ってもらえればと思います。



# 献 血

献血を終えて

寺瀬竜二



令和6年2月13日、立春快晴、観音寺市役所の市民窓口の一面を利用して献血を実施しました。

午前8時50分観音寺市役所1階に集合し、メンバーが市役所入口付近（市図書館や東側入口）にライオンズの幟（のぼり）をセッティングし、その後、粗品の袋詰め作業を行いました。市役所の入口付近でメンバーが集まって写真を撮りましたが、そこから見える黄色い幟が各所で風にはためいている様子は、市役所を訪れる人々に献血を呼びかけるのに十分な効果を上げられるのではないかと感じました。

会場では、血の気の多いライオンズのメンバーの方が率先して献血の受付をしていました。端から見て800ミリリットルくらいは取れそうな勢いでした。私は控えめに400ミリリットルの献血をしてきました。そういう観点からすれば、ちょうさ祭りの会場に献血の会場を設けたとしたら、より多くの採血者数が期待できるかもしれないと思いました。次期委員長におかれましてはこの案を検討いただけると幸いです。

また自分の献血した血液がどのように使われているのかは、献血した方にも関心があるのではないかと思います。そのようなフィードバックについて日本赤十字社に対し要請をしても良いかもしれません。ちなみに、日本赤十字社のHP「血液のゆくえ」によれば、「輸血用血液製剤の多くは、不慮の事故等に伴うものではなく、がん（悪性新生物）の患者さんの治療に使用されています。」とのことで、輸血用血液製剤の34.4%は癌の患者に使われているようです。

市役所における献血の結果、受付者数108名、採血者数100名とのことでした。1回の採血者数でみると多いと思いました。市民の奉仕意識の高さを裏付けているのだと思います。この活動を是非若い人たちにも実践してもらうことを期待しております。今期の杉村委員長お疲れ様でした。



## 全国アラートフォーラムに参加して

アラートフォーラムへの参加

園田 陽平



2月3日、友枝会長とアラートフォーラムへ参加してきました。

令和6年1月1日、新年を迎えた直後に石川県能登半島で大地震がありました。新たな年を迎え活気にあふれている中での地震となり、能登半島は大混乱と悲壮感に陥ったと思います。今回のフォーラムにおいて、全国各地のライオンズクラブが現地に入り、炊き出し等のボランティア活動をされていますと知りました。

全国各地のライオンズクラブがボランティア活動を実施していることを受けて、観音寺ライオンズクラブでも何か活動をしたと思いました。過去、香川県も平成7年(1996年)に阪神淡路大震災で被災しました。私は当時5歳でしたのでよく覚えていませんが、ライオンズクラブに限らず多くの方からのご支援を賜ったのではないかと思います。人は助け合って生きている種族です。住んでいる場所が違えども同じ日本人です。その日本人が困っているなら、たとえ見知らぬ人であっても手を差し伸べるのは当然です。もちろん国籍が違えども関係ありません。私たちが阪神の震災時に受けた恩を返す意味も込めて私たちができる最大限のことはしたいと考えております。具体的には、炊き出しをされる方が多いと思いますが、私としましては子ども用・大人用のオムツや女性の生理用品等の食料以外の物資の支援をしたいと考えています。これらの支援はどの災害においてもあまり聞きませんし、何より私の職業柄心配になっているからです。

余談ですが、私が現在習ってる少林寺拳法では次のような言葉があります。「半(なか)ばは自己の幸せを 半ばは他人(ひと)の幸せを」です。この言葉は、少林寺拳法の創始者である宗道臣(そうどうしん)先生のお言葉で幸せの度合いを最大で100としたらその半分は自分自身の幸せを考え、残りの半分は自分以外の人を幸せを考えられる人になりなさいという意味です。この言葉からも人は助け合って生きている種族であることが分かります。私はこの言葉を座右の銘にしており、ボランティア活動の際もこの言葉を胸に行っております。

今回のフォーラムで印象的だったのは2月7日の例会で友枝会長も仰っていましたが、リモートで講演をされていた方がその講演の最中に突然涙を浮かべて泣きだしたことです。それだけ今回の地震が悲惨なもので、かつ、先述のように新年を迎えた直後だったこともあり、それも相まって街だけではなく現地の人々の心にも大きな傷がついてしまったのだと思います。その傷を癒すためにも私たちライオンズクラブが微力でも力になりたいと思いました。



## もっと知りたい！ 合田 俊午Lのこと



前会長兼 LCIF コーディネーター 合田 俊午

会報誌に「自分のことについて書いて下さい。」との依頼を受けました。たぶん皆さんもそうだと思うのですが、こういったことはなかなか苦手ですよね。

自分とはどんな人間だろうかということで最初に頭に浮かんだ言葉は「めんどくさがり」ですね。コロナ禍前まではその上「出不精」という言葉もついていたように思います。今回はその出不精な私について書きます。

まず人混みが苦手なのです。先日所要で大阪梅田に20年ぶりに行きました。「うわ、人だらげやん！」わかっていてもしんどくなります。それと誰もが嫌だと思いますが渋滞や行列は見ていてもしんどいですね。「並んでまでしなくてもいいやん」という言葉がすぐ脳裏に浮かんできます。さらに寒いのが苦手で、冬場はこたつかホットカーペットから一歩も動きたくありません。そういうことで、妻が「〇〇に行ってみよう」と言っても笑ってごまかすか、適当な理由をつけて丁寧にお断り申し上げていました。そもそも「いつでも行こうと思ったらいつでもいけるんやし」と思っていました。コロナ禍がはじまるまでは・

コロナ禍が最初のころは自粛自粛だったのでこれ幸いと家でおとなしくしていましたがそのころ、ふっとこんなことを思ったんですね。「コロナが終息しても、また別の病気が蔓延するかもしれない。そうするといままで理由つけて行っていない場所に行けないままになるかもしれない。」と。これから起こるといわれている南海トラフ大地震で、自分自身や家族が健康を崩して外出もままならなくなるということでも同じことが言えます。それ以降、自粛マインドが緩くなったころを見計らって、まず四国内のまだ見ていないところ、まだ食べたことのないおいしいものところに、積極的に出かけるようにしています。

コロナ禍は全世界の人々の考えや生活様式を変えたと言われています。私にとっては出不精をほんの少しだけ治すことができたよい機会になったと感じています。予備校講師でタレントの林修先生の「いつやるか、いまでしょ」は含蓄のある言葉だなと深く感じ入っているところでもあります。



\*\*\* 3月カレンダー\*\*\*

|           |         |                        |                   |
|-----------|---------|------------------------|-------------------|
| 3月 5日 (火) | PM 1:30 | 例会打合せ                  | 事務局               |
| 3月 6日 (水) | PM 7:00 | 第1584回指名会              | 観音寺グランドホテル        |
| 3月 8日 (金) | PM 1:30 | 第5回坂出準備キャビネット内局会       | 坂出商工会館            |
| 3月 9日 (土) | AM 8:00 | 多度津LC<br>結成60周年記念ゴルフ大会 | 満濃ヒルズ<br>カントリークラブ |
| 3月10日 (日) | AM 9:50 | 多度津LC結成60周年記念式典        | オークラホテル丸亀         |
| 3月13日 (水) | PM 7:00 | 定例理事会                  | 事務局               |
| 3月19日 (火) | PM 1:30 | 例会打合せ                  | 事務局               |
| 3月20日 (水) | PM 5:30 | 編集会議                   | 事務局               |
|           | PM 7:00 | 第1585回講演例会             | 第一会館              |



次回例会のご案内

第1585回

～講演例会～

日時 3月20日 (水)

場所 第一会館

3月

12日 安藤 祐子  
13日 塩田 史子  
17日 合田 俊午



✿ 編集後記 ✿

能登半島地震から3ヶ月が過ぎました。

地元の看護師が離職をする動きが相次いでいるそうです。子供の進学や配偶者の仕事の関係で他の地域に移らざるを得なかったり、自宅が倒壊



して避難所から通勤したり、病棟に泊まり込んで働く中、落ち着いて子育てをしたいと意向を持つ人も。心身ともに疲れ切っています。看護師の心のケアも重要ですね。

MC・地区誌・SNS委員会 委員長 岡森 和子

表紙説明 「バイカオウレン」

高知県佐川町加茂のバイカオウレン自生地にて撮った写真です。ここでは何十万株のバイカオウレンがテニスコート2面分の面積のなかに自生しています。バイカオウレンはとても小さな花で直径は小指の爪ぐらいです。そんな小さな花が一斉にさくと、雪が積もったかのような風景になります。満開の時は見る価値あります。

写真提供 合田 俊午

題 字 友枝 美恵子





観音寺ライオンズクラブ事務局

〒768-0067 香川県観音寺市坂本町五丁目 18-35-203

☎ 0875-25-1752 Fax 0875-23-2390

Eメールアドレス [kan-onji-lc@mx82.tiki.ne.jp](mailto:kan-onji-lc@mx82.tiki.ne.jp)

会報編集者

観音寺ライオンズクラブ

MC・地区誌・SNS委員会